

EXPRESSIONS

TRIBUNES D'EXPRESSIONS

Afin de permettre l'expression des différents groupes politiques composant de Conseil municipal d'Orly, chacun dispose d'un espace de même taille au sein de la rubrique « Expressions ».

Cette rubrique est publiée tous les mois sur le site mairie-orly.fr et à chaque publication du journal municipal Orly notre ville.

LES ÉCOLES DE LA VILLE : UNE PRIORITÉ MUNICIPALE.

Investir pour des bâtiments scolaires innovants répondant aux nouvelles pédagogies, c'est offrir les meilleures conditions pour la réussite de nos enfants. Après l'agrandissement de l'école maternelle Noyer Grenot, cette année, c'est au tour de l'école maternelle Jean Moulin (avec une fin des travaux prévue pour septembre 2023) ainsi que l'école élémentaire Jean Moulin (avec un début des travaux au printemps 2023).

En plus de ces investissements conséquents, comme chaque été, les services municipaux ont réalisé des travaux dans les écoles. La création d'un nouvel espace de motricité a été réalisée à l'école Joliot Curie maternelle ainsi que le réaménagement de la cour de récréation de l'école maternelle Paul Éluard. Mais, cette rentrée est aussi marquée par des craintes de fermetures de classes. C'est pourquoi la ville est là encore mobilisée, et ce depuis des mois, pour que la fermeture de classe annoncée sur l'école Marcel Cachin maternelle soit annulée.

Aussi, après deux ans de pandémie, tous les services municipaux devraient retrouver un fonctionnement nominal, comme la maison de l'enfance ou le centre équestre. Tout cela est possible grâce à l'ensemble des agents du service public, qui contribue à ce que chaque rentrée se fasse dans les meilleures conditions pour les enfants et les équipes enseignantes. Merci à eux. Bonne rentrée à tous.

Imène Souid - Ben Cheikh

UNE RENTRÉE QUI NÉCESSITE DES MESURES POLITIQUES!

Les feux qui ont dévasté les forêts françaises ne sont plus exceptionnels dans le monde, ils se reproduisent de façon récurrente. La sécheresse a remis à l'agenda médiatique, la question vitale qui est celle de l'eau. Ces deux questions environnementales sont toutes deux très fortement liées à la problématique du réchauffement climatique. Il est de la responsabilité des citoyens et des gouvernements européens de rompre radicalement avec les politiques menées ces 40 dernières années.

Cet été a été marqué par les discussions parlementaires sur la loi sur le pouvoir d'achat qui ne permettra pas de compenser le niveau de l'inflation. Les augmentations mécaniques du Smic, la hausse des minima sociaux, des pensions retraites (pas validée à ce jour) ne permettront pas aux Orlysiens de faire face à une inflation à 6,1%. Beaucoup de nos concitoyens Orlysiens perçoivent ces revenus! Une participation des profiteurs de crises est nécessaire pour permettre à tous de vivre dignement! Nous appelons à une forte augmentation des salaires.

Le ministre de l'éducation nationale a changé mais la politique est toujours la même et les difficultés

à faire face à l'exigence première est la même, avoir des élèves face à des enseignants. Selon les organisations syndicales enseignantes, sur 1079 postes aux concours de professeurs d'écoles, 660 postes n'ont pas été pourvus dans l'académie de Créteil! Il est donc malheureusement très probable que certains de nos enfants n'aient pas de professeurs en face d'eux cette année! Ces trois questions de la rentrée sont primordiales à court et moyen terme. Pour les résoudre, il faut radicalement rompre avec le modèle libéral et en adopter d'autres, de gauche.

Maribel Avilés-Corona, Jinny Bage, Stéphanie Barré-Pierrel, Mylène Dibatista, Thierry Atlan

SOLIDARITÉ UN BUDGET COMMUNAL VICTIME DE L'INFLATION

Le ministère de l'Économie veut contenir à 0,6 % par an les dépenses publiques jusqu'en 2027 alors que l'inflation atteint déjà 6,5%. Reculer l'âge de la retraite ou encore continuer à dégrader les droits des privés d'emploi sont aussi dans sa note d'austérité. Le gouvernement et le Président entendent faire payer le peuple. C'est tout le contraire qu'il devrait faire:

soutenir les services publics, les collectivités territoriales comme la ville d'Orly en cessant de rogner chaque année sur les dotations budgétaires qu'il leur attribue. Par ailleurs, les dépenses de l'État pour la santé, l'éducation, le logement, connaissent le même sort. C'est donc un programme d'austérité de grande ampleur qui s'annonce auquel nous nous opposons.

L'argent existe pour faire autrement. Les grands groupes du CAC 40 ont largement bénéficié des aides d'État sans contrepartie

pour l'emploi et les salaires. Leurs profits avec distribution massive à leurs actionnaires ont atteint le record de 160 Mds en 2021. Enfin l'impôt sur la richesse qu'il faut rétablir et les 80 Mds d'évasion fiscale sont des mesures incontournables. À cela ajoutons l'urgence du blocage des prix, la diminution pour certains et l'augmentation des salaires et des retraites au-dessus de l'inflation.

Nathalie Besniet, Karine Bettayeb, Roseline Charles-Elie-Nelson, Alain Girard, Maryline Herlin, Renaud Lerude

GAUCHE CITOYENNE

ÉLUS SOCIALISTES

COMMUNISTES
ET PARTENAIRES

Majorité municipale

MOBILISATION À LA RENTRÉE POUR L'ÉCOLE À ORLY (1^{RE} PARTIE)

Dans un contexte de crise du recrutement des professeurs sans précédent dans le département, trois de nos écoles orlysiennes se sont vues refuser les moyens que leurs effectifs au-dessus des normes, justifiaient.

De quelle « priorité donnée à la maternelle » parle le Ministre quand 2 fermetures de classes engendrent des

petites sections et moyennes sections à 28 élèves à la maternelle Cachin? De quelle politique de dédoublement de classe à « 12 élèves maximum » en CP quant à l'école Joliot Curie ils seront 15 par classe et les CEI d'Eluard à 14, si les ouvertures demandées n'ont pas lieu? Quel quotidien pour les élèves et les enseignants à Jean Moulin quand les classes atteignent 31 élèves?

L'urgence dès la rentrée pour tous les élu.es sera d'être aux côtés des équipes

enseignantes et des parents d'élèves mobilisés pour obtenir le maintien des classes existantes. Il convient de s'engager en tant qu'élu.es à défendre ce qui combat le mieux les inégalités sociales: l'école publique.

Florence Ait-Salah, Brahim Messaci

ORLY DOIT SE PRÉPARER AU CHANGEMENT CLIMATIQUE!

Nous avons connu ces dernières semaines des épisodes de fortes chaleurs, aujourd'hui exceptionnels, ces épisodes deviendront de plus en plus fréquents jusqu'à devenir la norme.

L'Agence Spatiale Européenne a pris le 18 juin une photo édifiante de Paris; Le cliché thermique détermine les zones les plus chaudes de la Capitale.

Sans surprise, les zones où la chaleur au sol est la plus élevée, sont les zones les moins végétalisées; Le lien entre les températures ressenties et la végétalisation ayant, depuis longtemps, été établi.

Notre ville doit se préparer à ce changement climatique! Nous devons repenser notre environnement, la végétalisation de nos quartiers, ainsi que nos infrastructures afin d'anticiper et de ne pas subir cette hausse des températures! Il n'est plus question aujourd'hui de

planter quelques arbres supplémentaires, mais bien de repenser nos aménagements urbains et nos infrastructures afin de protéger nos populations.

Kathy Guerche et Philippe Bourriachi, Groupe Ensemble Construisons Notre Avenir

MOBILISATION À LA RENTRÉE POUR L'ÉCOLE À ORLY (SUITE)

Le nouveau groupe scolaire Rosa Parks bénéficiera d'un investissement de 40 millions d'euros et nous pourrions saluer cet engagement majeur s'il ne se faisait pas au détriment des autres écoles vieillissantes. Nous devons rappeler sans cesse à la majorité municipale, la nécessité de réfections des écoles pour leur fonctionnement courant. Les élu. es d'opposition face aux urgences ne

peuvent se satisfaire d'un agenda non défini de travaux courants alors que d'autres défis nous attendent comme la végétalisation des cours de récré pour répondre à l'urgence climatique.

Pour la réussite de tous les élèves de nos écoles orlysiennes, la municipalité doit accompagner les projets des écoles comme elle l'a toujours fait sans sombrer dans une logique de mise en concurrence. Que vivent les classes découvertes, les projets en lien avec les structures

municipales: maison de l'enfance, Centre équestre, ludothèques, médiathèques, conservatoire, piscine. Et que fleurissent plus de spécialistes au CMPP!

Florence Ait-Salah, Sylvain Caplier

Chers Orlysiens,
Nous avons toujours le choix d'être actrices et acteurs de nos vies et de notre ville et de soutenir celles et ceux qui ont la difficile tâche d'administrer notre commune!

Encore faudrait-il que notre Maire l'accepte, nous accepte, nous respecte, nous élu à l'opposition.

Portée et soutenue par sa majorité, Madame JANODET, Maire d'ORLY, se targue et se vante à tout va de faire

d'ORLY une ville unie, solidaire, de l'entraide, dans laquelle règne la participation citoyenne et la démocratie.

Une ville où chaque citoyen qu'il soit black, blanc, jaune, beurre, riche, pauvre, proprio, locataire, SDF, à la solde de l'état, opposant, jeune, vieux, peut s'exprimer librement, s'épanouir et grandir!

De qui se moque-t-elle?

Qu'elle commence à faire apparaître comme il se doit le nom des élus à l'opposition dans son journal municipal, et

faire preuve de respect à notre égard.

Dès lors, je recommencerais à produire de l'expression et des idées dans le journal de notre commune sur l'espace prévu et destiné à cet effet.

Que l'on soit élu, administré, simple citoyen, nous ne sommes pas des potiches là à la table du conseil municipal pour voter pour, contre, s'abstenir.

Christophe Di Cicco

Texte non parvenu.

Nicole Duru Berrebi